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Entwicklung von Fahrgastzahlen und Fällen von Schwarzfahren? 
hier: Anfrage der Ratsgruppe BUNT in der Sitzung des Verkehrsausschusses am 05.12.2017, 
TOP 1.4 

Die Ratsgruppe BUNT bittet um die Beantwortung folgender Fragen: 
 
Frage 1: 
„Wie hat sich das Fahrgastaufkommen der KVB 2017 im Vergleich zum Jahr 2016 entwickelt?“ 

 
Antwort der Verwaltung: 
Im Vergleich zum Vorjahreszeitraum steigerte sich das Fahrgastaufkommen der Kölner Verkehrs-
Betriebe AG (KVB) zwischen Januar und November 2017 um rund zwei Millionen Fahrgäste auf ins-
gesamt 256 Millionen. Das Jahresergebnis für das Jahr 2017 liegt erst im Frühjahr 2018 vor. 
 
 
Frage 2: 
„Wie viele Fälle von „Fahren ohne gültigen Fahrschein“ gab es in den Jahren 2016 und 2017 bei der 
KVB? (Bitte nach Monat aufschlüsseln).“ 
 
Antwort der Verwaltung: 
Im Jahr 2016 wurden insgesamt 77.927 Fahrgäste ohne gültigen Fahrausweis erfasst. Zwischen Ja-
nuar und November 2017 wurden 70.116 Fahrgäste ohne gültigen Fahrausweis registriert. Inwiefern 
es zu Veränderungen im gesamten Kalenderjahr 2017 kommt, kann erst nach der Auswertung des 
Jahresergebnisses beurteilt werden. 
 
 
Frage 3: 
„Gibt es neue Hochrechnungen darüber, wie hoch die Dunkelziffer ist?“ 
 
Antwort der Verwaltung: 
Durch die registrierte Quote von Schwarzfahrern von 2,0 %, die bei den Fahrausweiskontrollen ermit-
telt wurde, kann eine Hochrechnung auf alle Fahrgäste durchgeführt werden. Bei insgesamt 277,7 
Millionen Fahrgästen im Jahr 2016 läge die Anzahl der Schwarzfahrer bei 5,55 Millionen Fällen. Diese 
Zahl bildet die Dunkelziffer von Schwarzfahrern ab. 
 
 
Frage 4: 
„Hat die Stadt Kenntnisse dazu, wie viele Fälle von Beförderungserschleichung 2016 und 2017 vor 
dem Amtsgericht Köln verhandelt wurden, und welche Kosten der KVB dadurch entstanden sind? 
Kamen Menschen in Haft, und wenn ja, für wie viele Tage?“ 
 
Antwort der Verwaltung: 
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Die Verwaltung hat darüber keine Kenntnisse. 
 
 
Frage 5: 
„Gibt es Auswertungen über die Wirkung der Erhöhung der Bußgelder am 1. August 2015?“ 
 
Antwort der Verwaltung: 
Zwischen den Jahren 2015 und 2016 sank die Schwarzfahrerquote von 2,3 % auf 2,0 %. 
 
Gez. BG Blome 
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